
в МИРЕ МУЗ 
О с о б у ю л ю б о в ь п р о в и н ц и 

а л ь н о й п у б л и к и к т е а т р у отме
чал е щ е в п р о ш л о м в е к е В. Г. 
Б е л и н с к и й . Н е и з б а л о в а н н а я 
к р у г о в е р т ь ю п ы ш н ы х т о р 
ж е с т в , с в е т с к и х р а у т о в и е ж е д 
н е в н ы х п р е з е н т а ц и й р о с с и й с 
к а я « г л у б и н к а » , н а в е р н о е , в о 
все времена имела п р о с т о б о л ь 
ше в о з м о ж н о с т и д у м а т ь о бу
д у щ е м и п о с л е д о в а т е л ь н о пре
т в о р я т ь з а д у м а н н о е в ж и з н ь . 

Правда, когда года два тому на
зад в Магнитке впервые родилась 
идея создания еще одного, на этот 
раз музыкального, театра, против
ников, как, впрочем, и сторонников 
ее оказалось достаточно. Когда 
еще через год глава города под
писал постановление о начале ра
боты по созданию в Магнитке но
вого учреждения культуры, а круп
нейшее промышленное предприя
тие — ОАО «ММК» подарило теат
ру здание одного из своих двор
цов культуры, споры о целесооб
разности (это в наше-то время!) и, 
главное, реальности воплощения 
предложенного проекта не только 
не утихли, но приобрели еще более 
скептический оттенок: мол, авантю
ра все это, которая влетит городу 
«в копеечку». 

Насчет «копеечки» лукавить не 
буду —превращение бывшего двор
ца культуры в театр средств, дей
ствительно, потребовало немалых. 
Но те, кто впервые увидел в ноябре 
новые театральные интерьеры, от
деланные цветным мрамором и ук
рашенные хрусталем и зеркалами, 
вряд ли решатся утверждать, что 
все это можно создать на пять ме
дяков да еще и сдачу получить. 
Любой храм, тем более храм искус
ства, требует немалых капитало
вложений в строительство, которые 
сможет окупить только время. 

А отсчет его, между прочим, по
шел еще год назад, ведь труппа 
нового театра открыла нынешней 
осенью свой второй сезон. Около 
70 концертов, данных, по свиде
тельству заместителя директора 
театра по зрителю Любови Вале
рьевны Бычик, на самых разных 
концертных площадках (от сцены 

В оЖидании 
ДКМ им. С. О р д ж о н и к и д з е , д о 
«красных уголков» в цехах комби
ната), в течение сезона 1996/97 
года успели создать у магнитогор
цев настрой на рождение в городе 
чуда. Прекрасные голоса солис
тов т е а т р а ; профессионально 
сформированная хоровая .труппа, 
руководит которой главный Хор
мейстер Виктор Левченко; способ
ный покорить даже не самого му
зыкально подготовленного слуша
теля мощью своего звучания сим
фонический оркестр — гордость 
художественного руководителя и, 
вообще, инициатора всего этого 
грандиозного проекта Александ
ра Николаевича Якупова — все это 
главные составляющие будущего 
воплощения чуда в жизнь. 

«Будущего», ибо официальное 
открытие Магнитогорского театра 
оперы и балета и первый спектакль 
его репертуара еще впереди. А 
пока идут репетиции. Кстати, в 
нынешнем сезоне в штате театра 
появилось два новых человека — 
д и р и ж е р Валентин Богданов и 
главный дирижер оркестра Нико
лай Э й б е р г а р д . Последний до 
приезда в Магнитку успел пора
ботать в Новосибирском и Самар
ском оперных театрах, задем со
здавал и открывал музыкальный 
театр в Томске. На его счету — 
более 40 постановок оперных и му
зыкальных спектаклей. Словом, 
опыт Николая Андреевича^ должен 
пригодиться начинающему сегод
ня почти с «нуля» театру оперы и 
балета индустриального города. 

А планы коллектив в нынешнем 
году вынашивает грандиозные. 
«Кармен», о постановке которой 
речь ведется чуть ли не со дня 
возникновения самой идеи созда
ния театра, разумеется, стоит в 
них первым пунктом. Кроме того, к 
Новому году труппа обещает по
радовать подрастающее поколе
ние магнитогорцев премьерой му
зыкальной сказки «Золотой цып
ленок». Далее в планах значатся 
постановки опер, оперетт и балет
ных спектаклей . На -последних 

стоит, наверное,остановиться осо
бо. 

Балетная труппа нашего театра 
необычна во многом. Так уж сло
жилось, что классический балет в 
Магнитке в свое время развития не 
получил, поэтому наверстывать 
упущенное придется по ходу дела . ' 
А пока театр делает ставку на со
временную хореографию. Первой 
крупной работой коллектива, руко
водит которым главный балетмей
стер Сергей Севрюков, он же ре
жиссер-постановщик всех балет
ных спектаклей, стало хореографи
ческое шоу «Поле чудес», завое
вавшее успех у зрителя. 

Ныне же самая, пожалуй, моло
дая труппа театра готова предста
вить на сцене оригинальный балет
ный спектакль «Living Jazz» («Жи
вущий д ж а з » ) — своеобразный 
гимн судьбе тех, кто посвятил свою 
жизнь танцу. Премьеру его мы уви
дим как только будут готовы кос
тюмы и декорации. А чуть позже 
Севрюков намерен осуществить 
еще один Свой замысел — создать 
балет на музыку песен российско
го «андерграунда» (Цоя, Талько-
ва, Шевчука и других) . Рабочее 
название спектакля — «Русские 
ассоциации», а цель его автора — 
«сделать «умный» балет для ум
ного, мыслящего зрителя». При
чем, обещают, в пластическом пла
не эта работа будет значительно 
отличаться от того, к чему уже при
выкли поклонники коллектива Сев-
рюкова, ведь мастерство артистов 
растет. И лишним тому доказатель
ством может служить привезенный 
ими весной диплом IV региональ
ного конкурса балетмейстеров Ура
ла, Сибири, Дальнего Востока и 
Крайнего Севера, жюри которого 
возглавлял сам бывший главный ба
летмейстер Большого театра Юрий 
Григорович... 

В общем, даже того, что уже пе
речислено выше, хватит, чтобы до
казать — коллектив нового театра 
Магнитки не стоит на месте. Да, ему 
хватает трудностей и неурядиц (а 
у кого их сегодня нет?). И потом, 

как верно заметила в нашем разго
воре директор театра Вера Михай
ловна Горбова: «Трудности, навер
ное, будут всегда. А пока нам нуж
но, и это, думаю, главное, поско
рее собраться всем под одну кры
шу, чтобы почувствовать себя еди
ным целым». 

Что ж, настоящий кров у коллек
тива наконец появился. В прекрас
но оборудованном балетном клас
се ежедневно идут занятия. Дово
дятся «до ума» хоровой и оркест
ровый классы, отделываются слу
жебные помещения. А это значит 
— не за горами тот день, когда у 
театрального подъезда будут тол
питься нетерпеливые зрители, и, 
как в старые добрые времена, са
мым важным для них будет казать
ся ответ на вопрос: «Нет лишнего 
билетика?..» 

В. СЕРГИЕНКО. 
На снимках: таким увидели но

вый театр его первые зрители. 
Фото В. МАКАРЕНКО. 

ДВОРЕЦ К У Л Ь Т У Р Ы 
Ч Е Л Я Б И Н С К О Г О 

М Е Т А Л Л У Р Г И Ч Е С К О Г О 
КОМБИНАТА и 

М А Г Н И Т О Г О Р С К А Я 
Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н А Я 

К О Н С Е Р В А Т О Р И Я 
. приглашают 29 ноября в 

Б о л ь ш о й к о н ц е р т н ы й з а л 
к о н с е р в а т о р и и на 
КОНЦЕРТ Х О Р О В О Й 

М У З Ы К И , 
посвященный 40-летию лауре

ата международных и всероссий
ских фестивалей и конкурсов, на
родного коллектива 

Р А Б О Ч А Я Х О Р О В А Я 
КАПЕЛЛА « М Е Т А Л Л У Р Г » 
(худ. рук. и дирижер —засл. де

ятель искусств России Валерий 
СТРЕЛЬЦОВ, хормейстер —засл. 
работник культуры России Леонид 
ЕРЕМИН) 

В концерте принимают участие 
солисты Челябинского академичес
кого театра оперы и балета им. 
М. И. Глинки. Прозвучат произве
дения русских композиторов, рус
ские народные песни, впервые в 
Магнитке будет исполнена орато
рия Г. Галынина «Девушка и 
смерть». 

Начало в 17.30. Справки по те
лефону 37-16-52. 

Поклонникам 
космического 
разума 

22 н о я б р я в а к т о в о м з а л е 
и н с т и т у т а « Г р а ж д а н п р о -
е к т » с о с т о я л а с ь п е р в а я бе
с е д а и з ц и к л а « М а т е р и а л ы 
М е ж д у н а р о д н о г о К о н г р е с 
са у ф о л о г о в , а с т р о л о г о в и 
я с н о в и д ц е в » . Н а п о м н и м , 
ч т о э т о т К о н г р е с с с о с т о я л 
ся в и ю н е 1997 г о д а п о д Че
л я б и н с к о м , о р г а н и з а т о р о м 
е г о В ы с т у п и л а У р а л ь с к а я 
Р е р и х о в с к а я А к а д е м и я с о 
к р о в е н н ы х з н а н и й , ее п р е 
з и д е н т В. С о б о л е в . Немно
г и е м а г н и т о г о р ц ы м о г л и 
п р и н я т ь у ч а с т и е в К о н г р е с 
с е , п о э т о м у и с о с т о я л с я 
э т о т п е р в ы й п р о с м о т р теле-
и к и н о м а т е р и а л о в , к о т о р ы е 
т е п е р ь у ж е я в л я ю т с я ф о н 
д о м У р а л ь с к о й Р е р и х о в с -
к о й А к а д е м и и . 

Первая видеозапись зафик
сировала интервью В. Соболе
ва Пермскому телевидению, в 
котором он в частности сооб
щил, что десять лет южноураль
ское рериховское д в и ж е н и е " 
действовало по двум творчес
ким направлениям: метаистори-
ческое мышление и эзотеричес
кая психология. 

П р о в е д я 7-е Р е р и х о в с к и е 
встречи, это движение на Юж
ном Урале прекратило свое су
ществование. Как сказал экс-
президент: «Собрать сегодня 
рериховцев очень трудно, опи
раться на это движение нет 
смысла, надо идти новыми пу
тями». 

Новые пути, предлагаемые 
В. Соболевым, сообразуются с 
изысканиями уфологов, астро
логов и ясновидцев нашего вре
мени*. Он их назвал очень выра
зительно: «Светило конца». Ко
ротко говоря, предлагается два 
новых пути расширения созна
ния: 1. Спасение планеты при
дет от Космического Разума; 
2. Эволюция на Земле идет со
гласно тайным космическим 
срокам. 

Очевидно, эти встречи в ак
товом зале «Гражданпроекта» 
будут продолжаться. Интере
сующиеся метафизикой и раз
личными «метаисторическими» 
гипотезами судьбы нашей Ро
дины и всего земного шара мо
гут принять участие в последу
ющих беседах этого цикла. 

Р. ДЫШАЛЕНКОВА. 
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БЕЗОПАСНОСТЬ ТРУДА Травматизм на ММК «съел» 200 квартир.. 
В октябре 
«неил» 

На совещании по охране труда и 
технике безопасности отмечено: в 
октябре производственные подраз
деления ОАО «ММК» не уделяли 
достаточного внимания профилакти
ке травматизма. Допущены один 
смертельный и ряд тяжелых несчас
тных случаев. В целом по комбинату, 
включая дочерние предприятия и уч
реждения, учтено 11 несчастных слу
чаев, по-сравнению с октябрем 1996 
года рост травматизма составил 187 
процентов. 

Смертельный несчастный случай 
произошел 2 октября в аглоцехе 
ГОП, где шли подготовительные ра
боты к ремонту агломашины № 6. 
Обрушились три бункера газохода 
отходящих газов агломашины, и на
ходящийся в зоне обрушения и.о. 
мастера производства цеха был смер
тельно травмирован упавшими метал
локонструкциями и высыпавшейся из 
бункеров технологической пылью. 

На совещании подробно рассмот
рены причины всех октябрьских 
травм. Названы «адреса», где пре
вышен комбинатский коэффициент 
частоты —аглоцех ГОП, горный цех 
•ИДП, ЛПЦ-3 (8 случаев с начала года, 
16 процентов травматизма дал этот 
цех от общего травматизма по ОАО 
«ММК»), ЛПЦ-8, ЛПЦ-10, среди до
черних предприятий —агропромыш
ленный комплекс. 

...По информации отдела охра
ны труда и техники безопаснос
ти ОАО «ММК», с начала ноября 
на комбинате зарегистрировано 
еще 10 несчастных случаев. 

И н с т и т у т о б щ е с т в е н н ы х и н с 
п е к т о р о в по т е х н и к е б е з о п а с н о 
с т и на к о м б и н а т е с у щ е с т в у е т 
м н о г о л е т . П р а в д а , с н е д а в н и х 
п о р и м е н у ю т с я о н и не и н с п е к т о 
рами, а у п о л н о м о ч е н н ы м и проф
кома по охране т р у д а . Тем не ме
нее ф у н к ц и и э т о г о м н о г о ч и с л е н 
н о г о « о т р я д а » ( т о л ь к о с т а р ш и х 
у п о л н о м о ч е н н ы х на к о м б и н а т е 
более с о т н и — по о д н о м у на цех) 
о с т а л и с ь п р е ж н и м и . И р а б о т ы у 
них не у б а в и л о с ь . 

«Курируют» они техническое со
стояние оборудования на соответ
ствие нормам и эффективность рабо
ты вентиляционных систем, условия 
в санитарно-бытовых помещениях и 
использование спецодежды, органи
зацию питьевого режима вообще и 
чайный вопрос в частности... Но. от
дельная и, пожалуй, самая важная 
проблема — положение с производ
ственным травматизмом, основными 
причинами которого на сегодня яв
ляются неудовлетворительная орга
низация безопасного выполнения 
работ и нарушение правил и инструк
ций самими пострадавшими. Поводов 
для беспокойства достаточно, не
смотря на общее снижение количе
ства несчастных случаев по сравне
нию с прошлым годом. 

За десять месяцев 1997 года в 
целом по комбинату, включая дочер
ние предприятия'и учреждения, за
регистрирован 91 несчастный слу
чай, связанный с производством, че
тыре человека погибли, шестеро по
лучили инвалидность. Потеряно 4637 
дней трудоспособности. 

За три квартала текущего года 
только на лечение и по закрытым 

больничным листам выплачено 130 
миллионов рублей. За этот же пери
од финансовые затраты по возмеще
нию причиненного вреда от несчас
тных случаев составили 6,1 милли
арда рублей. 

По грубым п о д с ч е т а м , д е н е г , 
«съеденных» травматизмом в 1996 
году, хватило бы на строительство 
двух стоквартирных домов... 

Некоторые сложности в профилак
тике травматизма возникли с появ
лением дочерних предприятий. 

— Раньше отдел ОТиТБ ММК от
вечал за все 60 тысяч работающих 
на комбинате, сейчас должность гла
вы этого отдела звучит так — началь
ник ООТиТБ ОАО «ММК», — пояс
няет заместитель п р е д с е д а т е л я 
профкома ОАО «ММК» по охране 
труда и экологии Сергей Иванович 
Самородов. — Сегодня все дочер
ние предприятия юридически неза
висимы, и в каждой создана своя 
служба ОТиТБ. Еще несколько ме
сяцев назад их курировала инспек
ция охраны труда, работал коорди
национный совет по охране труда. 
Сейчас эти два подразделения уп
разднены, хотя положение с травма
тизмом у «дочек» благополучным не 
назовешь. К примеру, такие крупные 
предприятия, как сталепрокатный 
завод, «КПиТ» имеют рост травма
тизма по сравнению с прошлым го
дом. Происходит это, как мне кажет
ся, в немалой степени от того, что 
созданные в них службы ОТиТБ пре
доставлены самим себе. 

В такой ситуации неодооценивать 
роль общественного контроля было 
бы, мягко говоря, неверным. Но, по-
словам Сергея Ивановича, «для того, 

чтобы контроль был эффективен, не
обходимо вернуть ту систему рабо
ты с уполномоченными, которая была 
в 80-е годы». Что, собственно, сей
час и пытается сделать профком. 
Первым шагом на пути к системе ста
ло обучение кадров. 

— В этом году впервые за много 
лет уполномоченных по охране тру
да обучали по новой программе. Она 
была составлена в профкоме и обра
ботана в КЦ «Персонал», —расска 
зывает С. И. Самородов. — В тече
ние пяти дней в кадровом центре 
вели занятия квалифицированные 
специалисты, в том числе предста
вители Рострудинспекции, Росгор-
технадзора, отдела охраны труда и 
техники безопасности ОАО «ММК»... 
Начинали учебу с азов: объясняли, 
что такое охрана труда и для чего 
она нужна. Изучали статьи законов. 
Позже слушатели курсов приходили 
в профком и благодарили за полу
ченные знания. «Оказывается, это 
такая сложная наука — охрана тру
да, - говорили они. — И для того, 
чтобы всерьез заниматься ею, нуж
но много знать». Охрана труда — 
это, действительно, широкий спектр 
вопросов, начиная с КЗоТ, кончая 
спецовкой, чаем и мылом. Конечно, в 
сравнении с теми обрывочными све
дениями, которые прежде получали 
наши уполномоченные, учеба в «Пер
сонале» — настоящий спецкурс. Так 
что удостоверение, выданное по его 
окончании, — документ, свидетель
ствующий о прохождении хорошей 
школы. 

Обучение не ограничилось лекци
ями в «Персонале». Отныне каждый 
уполномоченный сможет индивиду

ально совершенствоваться в «слож
ной науке». Для этого профком вы
пустил справочное пособие — сво
его р о д а н а с т о л ь н у ю книгу для 
уполномоченных по охране труда. 
На ее в о с ь м и д е с я т и с т р а н и ц а х 
представлены все основные ныне 
д е й с т в у ю щ и е з а к о н о д а т е л ь н ы е 
акты по охране труда, в том числе 
есть правила о возмещении вреда и 
положение о порядке расследова
ния несчастных случаев, приведе
на 10-я глава КЗоТ РФ и закреплен
ные кодексом права профсоюзов. 

Кроме того, профком не намерен 
отказываться от проведения тради
ционных выездных с.еминаров по ох
ране труда. В управлении главного 
энергетика, на известняково-доло-
митовом производстве, в ЛПЦ № 5, 
ЗАО «РМК» они уже состоялись. 

А 1 декабря на комбинате начнет
ся смотр-конкурс по безопасности 
труда и снижению производствен
ного травматизма. И здесь, кстати, 
свою активность могут показать как 
уполномоченные по охране труда, 
так и руководители структурных 
подразделений ОАО «ММК», дочер
них обществ и учреждений. Коллек
тивы цехов-победителей и лучших 
уполномоченных по охране труда 
ждут денежные премии. 

В будущем году такие смотры 
планируется проводить ежеквар
тально. Какой эффект в конечном 
итоге они дадут — покажет время. 
Но уже сегодня есть уверенность в 
одном: 'система профилактики скла
дывается не только из регулярных 
проверок и наказаний провинивших
ся. Чествование лучших — н е менее 
важный ее момент. 

М. АЛЕКСАНДРОВА. 


